



## ¿QUE ES IKAS DEZATEN?

En Arregy, Haití, hoy el derecho a la educación, como otros tantos, no es realidad. Sus jóvenes, no pueden continuar sus estudios, viendo sus posibilidades de desarrollo y las de su comunidad limitadas.

IKAS DEZATEN, es una bolsa de estudios por medio de la cual los jóvenes del pueblo de Arregy (Haití), hermanado con la Parroquia San Ignacio, van a poder acceder a unas becas, que les permitan pagarse los estudios de bachillerato y los universitarios.

## ¿POR QUÉ IKAS DEZATEN?

Haití es uno de los países más pobres del mundo, por lo que las condiciones de vida en Arregy son muy duras. No existe la electricidad, ni el agua potable, ni una carretera asfaltada. La mayoría de la gente vive de revender los más diversos productos y del cultivo de pequeños pedazos de tierra. El dinero llega justo para comer una o dos veces al día. Los jóvenes comienzan sus estudios de educación primaria en centros públicos, aunque la calidad de la enseñanza es muy deficiente. Cuando quieren pasar a bachillerato, los centros públicos desaparecen, y las familias se ven obligadas a pagar todos los meses un colegio privado. Esa carga es insostenible para la inmensa mayoría, por lo que los jóvenes dejan de estudiar. Sin estudios, las salidas en una sociedad tan castigada como la haitiana, son muy escasas, quedando las personas y sus comunidades, en el límite de la miseria el resto de su vida.

## ¿UNA BOLSA DE ESTUDIOS?

Entendemos a la persona como un sujeto activo dentro de su sociedad, los jóvenes de Arregy deben de ser los protagonistas de su progreso y no unos meros receptores de una ayuda exterior.

Con la bolsa de estudios conseguimos que el joven tenga que mostrar un interés y esforzarse por conseguir la beca, el dinero lo recibe por la valía personal y no por una mera caridad, teniendo todas las personas las mismas oportunidades de acceder a las becas.

## ¿CÓMO FUNCIONAN LAS BECAS?

Desde la Parroquia San Ignacio se tiene un contacto directo y regular con la comunidad de las Hermanas Lauritas en Arregy (Haití). De esta manera, se garantiza un acceso directo a los jóvenes, pudiendo atender así a sus necesidades y motivando el acceso a las mismas. Las hermanas se encargarán de valorar cada caso, atendiendo a su situación económica, edad, interés mostrado, capacidad de aprender, implicación en la comunidad, etc.

El número de becas dependerá de la cantidad de dinero del que se disponga. Cada beca abarca el pago del colegio todos los meses, gasto de uniforme y de libros. La duración de cada beca es de un año, aunque se puede prorrogar de forma indefinida, dependiendo del interés, necesidades y resultados.

## ¿QUE PUEDO HACER YO?

Algo muy fácil, apoyar la creación y dotación de IKAS DEZATEN. La bolsa de estudios se creará con el dinero que aportemos todos.

Si quieres ayudar, lo único que hay que hacer es rellenar la parte de atrás del folleto hacérselo llegar personalmente a Belatzak o mandarlo por correo a la siguiente dirección:

Belatzak Eskaut taldea-IKAS DEZATEN  
Avda. Abaro 34, Parroquia San Ignacio  
48920 PORTUGALETE  
BIZKAIA

Cada persona elige la cantidad de dinero que desea aportar y si lo va a hacer, cada tres meses o cada seis meses. El dinero se cobrará por el banco y se traspasará íntegramente a Haití.

Las personas que participen en el programa IKAS DEZATEN recibirán periódicamente un informe sobre los jóvenes beneficiarios de las becas así como información sobre Haití, Arregy y la cooperación al desarrollo.

SI QUIERES MÁS INFORMACIÓN, PUEDES SOLICITAR EL PROYECTO COMPLETO DEL PROGRAMA IKAS DEZATEN O BAJÁRTELO DE:

Arregy  
[www.belatzak.org](http://www.belatzak.org)



Jacmel

Puerto Príncipe